

COMUNICADO SOBRE LA PRESENTACIÓN DE LOS LIBROS: *LA CONVENCION REVOLUCIONARIA DE AGUASCALIENTES, LOS HOMBRES DE LA SOBERANA CONVENCION REVOLUCIONARIA Y LAS CORRIENTES REVOLUCIONARIAS Y LA SOBERANA CONVENCION.*

CON LA PARTICIPACIÓN DE LA MTRA. JOSEFINA MOGUEL FLORES, EL DR. FELIPE ARTURO ÁVILA ESPINOSA, EL MTRO. CARLOS BETANCOURT CID Y LA MODERACIÓN DE LA DRA. PATRICIA GALEANA

8 DE OCTUBRE DE 2014



(El Mtro. Carlos Betancourt, la Mtra. Josefina Moguel, la Dra. Patricia Galeana y el Dr. Felipe Ávila)

“El próximo viernes 10 de octubre conmemoraremos el centenario de la Convención de Aguascalientes y es para el Instituto que dirijo un gran honor el haber podido llegar a esta conmemoración con una colección de libros que esta tarde tenemos el gusto de presentarles”, aseguró la Dra. Patricia Galeana, Directora General del INEHRM, hoy al iniciar la ronda de exposiciones con los presentadores de cada volumen.

Esta tarde fueron presentados tres libros conmemorativos del Centenario de la Soberana Convención Revolucionaria, celebrada en Aguascalientes, el 10 de octubre de 1914, editados por el INEHRM.

La Mtra. Josefina Moguel Flores, primera expositora, presentó la obra de Vito Alessio Robles, *La Convención revolucionaria de Aguascalientes* y explicó que la Convención de Aguascalientes fue una importante reunión que tuvo lugar durante la Revolución Mexicana. La convocatoria de la Convención se dio el 1 de octubre de

1914 por Venustiano Carranza, jefe del Ejército Constitucionalista, que lo describió como la Gran Convención de Jefes Militares Con mando de Fuerzas y gobernadores de los Estados.

Sus primeras sesiones se celebraron en la Cámara de Diputados en la Ciudad de México, pero fueron trasladadas a la ciudad de Aguascalientes, de ahí su nombre, donde se reunió a partir del 10 de octubre al 9 de noviembre del año 1914. Sobre la obra de Vito Alessio, puntualizó que nos narra todo lo que está aconteciendo en la Soberana Convención. Desde el comienzo, la Convención estuvo dominada por los villistas, que impusieron sus puntos de vista sobre los demás delegados. Los seguidores de Emiliano Zapata no llegaron hasta el 26 de octubre, todo esto nos narra el autor de la obra.

El Mtro. Carlos Betancourt Cid. presentó su trabajo *Los hombres de la Soberana Convención revolucionaria*, del cual dijo es la compilación de la obra *Diccionario histórico y biográfico de la Revolución Mexicana*, editado, entre 1990 y 1994, con una ampliación de la dicha obra a 400 miembros más que estuvieron presentes en la Convención.

Abundó Betancourt: es una compilación de semblanzas de los participantes en la llamada “Convención de Aguascalientes” (1914-1916). En él, se reúnen 395 biografías, de las cuales, alrededor de 250, fueron extraídas del *Diccionario Biográfico Histórico de la Revolución Mexicana* (INEHRM, 1990-1994), mismas que fueron revisadas y, en su caso, actualizadas. Las restantes semblanzas fueron elaboradas por el compilador, por medio de una investigación que se nutrió de los materiales que resguarda el Archivo Histórico de la SEDENA y el Fondo “Convención” del AGN, además de las fuentes bibliográficas correspondientes. La intención principal fue congregar la información biográfica de los participantes en la famosa asamblea, más allá de la lista inicial publicada en las fuentes relacionadas, lo que repercutió en una nómina mucho más extensa que la asentada en los libros sobre el tema.

Dr. Felipe Arturo Ávila Espinosa, autor de *Las corrientes revolucionarias y la Soberana Convención* explicó brevemente el contenido de la obra que describe el

origen, desarrollo e ideología de las corrientes revolucionarias que participaron en la Convención.

Tras un análisis exhaustivo de lo que sucedió en la asamblea, Ávila señaló que cada una de las corrientes tenía un proyecto de nación distinto. El libro ofrece un detallado análisis de los debates que para el autor son fundamentales emitidos en la Soberana Convención.